
Председатель партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Сергей Миронов: 

– Наши программные требования по борьбе с бед-
ностью и глубочайшим социальным неравенством, по 
введению Справедливого базового дохода и отмене 
пенсионной реформы, в сферах здравоохранения и 
образования нашли искреннюю поддержку у избира-
телей, потому что «Справедливая Россия – За правду» 
– единственная сила на политическом поле, которая 
сумела доказать: у государства на это есть деньги, а 
у партии есть политическая воля это реализовать!

Наши оппоненты пытались «оседлать» левую по-
вестку. Достаточно вспомнить «Единую Россию» с 
ее «Народной программой», где упорно не замечаются 
наши пенсионеры, которые после принятия пенсионной 
реформы для партии власти перестали существо-
вать. Но поддержка граждан показала, что именно 
мы выбрали верный путь, что наши идеи отвечают 
чаяниям народа и истинной сути нашей страны.

Депутат Законодательного Собрания Калужской области 
Надежда Ефремова:

– Каждый голос, отданный за нашу партию, важен и ценен. До-
стойный результат на выборах – увеличение вдвое отданных в нашу 
пользу голосов – это наша общая большая победа, которую не зат-
мить, как бы этого ни хотелось оппонентам. Мы благодарим всех, 
кто пришел на избирательные участки, чтобы поддержать СРЗП и 
ее кандидатов, оказав нам свое доверие. Мы оправдаем его. Каждый 
день мы работаем на благо жителей региона.

Мы слышим боль жителей Калужской области и не оставляем 
без внимания проблемы каждого, включаясь в борьбу за отстаивание 
интересов калужан на базе центра защиты прав граждан, созданного 
в 2016 году на базе Калужского отделения партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ». 

За весь период работы специалисты центра приняли и обработали 
более 3000 обращений. Юристы абсолютно бесплатно помогают 
калужанам решать вопросы различного характера: ЖКХ, здравоох-
ранение, экология… Также мы сами находим болевые точки региона, 
раздаем пожилым продовольственные наборы, поддерживаем три 
общества детей с инвалидностью, детей-сирот.

Председатель совета регионального отделения партии  
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Александр Бычков: 

– В Калужской области успех, достигнутый нашей партией, еще 
заметнее. За нас проголосовали 10,82% избирателей, принявших 
участие в выборах. Это более 38 тысяч человек. Напомним, на преды-
дущих выборах депутатов Госдумы в Калужской области мы получили 
чуть больше 6%. Тогда мы были четвертыми. Этот наш общий успех 
– не случайность, а следствие того, что избиратели видели реальные 
результаты нашей работы. Сдерживать обещания – дело чести для 
нас! Благодарим наших избирателей, поверивших в то, что вся стра-
на и наша Калужская область станут справедливыми. Президент в 
своем послании обозначил важность разворота государства лицом к 
человеку. И этот путь единственно верный. За тем, чтобы власть 
была повернута к народу нужным местом, мы будем следить! Когда 
народу говорят «денег нет» – это ложь. И мы знаем, как увеличить 
доходы населения в два раза за пять лет, сохранив уровень инфляции 
и гарантируя, что не произойдёт роста цен. 

ДЛЯ ЭТОГО НУЖНО: 

l обеспечить справедливый базовый доход (10 тысяч рублей, 
каждому гражданину России ежемесячно от государства - по праву 
рождения);
l установить минимальную оплату труда - на уровне 60 тысяч 
рублей;
l установить пенсию на уровне не менее 31 тысячи рублей;
l финансировать из бюджета расходы граждан на лекарства 
в случае, если они превышают 10% от суммарного дохода гражда-
нина, закрепить принцип бесплатной выдачи населению лекарств в 
периоды эпидемий и кризисных ситуаций;
l снизить максимально допустимую долю расходов граждан на 
услуги ЖКХ с 22 до 15% в совокупном доходе семьи;
l выделить для граждан России по одному гектару земли с обе-
спеченной государством инфраструктурой на всей территории России 
и софинансирование процентной ставки по ипотеке не более 2% для 
строительства своего дома. 
Предложения СРЗП из предвыборной программы реализованы в 
виде законопроектов, которые разрабатывались в ходе избира-
тельной кампании и уже внесены в Госдуму.

ПЕРЕМЕНЫ БУДУТ!
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По результатам сентябрьских выборов в Госдуму «Справедливая Россия – За правду» 
набрала 7,45% и получила 27 депутатских мандатов, став третьей по численности 
депутатов фракцией в нижней палате парламента – после «Единой России» и КПРФ. 
ЛДПР оказалась лишь четвертой.

Центр защиты прав граждан находится по адресу: г. Калуга, ул. Тульская, д. 34/2. 
Режим работы: с понедельника по пятницу с 10.00 до 17.00. Телефон для записи на прием: 

+7 (4842) 92-24-78

Справедливый базовый доход — это 10 тысяч рублей, 
каждому гражданину России ежемесячно от государства - по 
праву рождения.

Минимальная оплата труда 60 тысяч рублей.
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Самыми дефицитными кадра-
ми по-прежнему остаются тера-
певты и педиатры. Но и записаться 
к другим врачам – настоящий 
квест. В начале сентября в Ка-
луге вспыхнул скандал. Родители  
массово стали жаловаться на 
невозможность попасть с ребён-
ком к стоматологу – электронных 
талонов нет, даже по живой оче-
реди с острой болью оказаться 
в стоматологическом кресле не-
реально. В ситуацию пришлось 
вмешаться  министру здравоох-
ранения Калужской области. Но 
со всеми теми же трудностями 
сталкиваются пациенты, которые 
хотят попасть к хирургу, лору, да 
практически ко всем специали-
стам. Чтобы исправить ситуацию, 
нужно завалить соцсети жалоба-
ми? По каждому случаю министр 
будет разбираться лично?

В течение многих лет специ-
алисты отмечают, что необхо-
димо упразднить ФОМС. Эта 
система давно себя изжила.  
С таким предложением ещё год 
назад к президенту России Вла-
димиру Путину обратился лидер 
партии «Справедливая Россия – За 
правду» Сергей Миронов. Он так-
же говорил о том, что необходимо 
принять за основу бюджетную 
систему планирования расходов 
со стимулирующими выплатами.

Но пока эту ситуацию не уда-
лось сдвинуть с мёртвой точки. 
Расплачиваться за промедление 
приходится человеческими жиз-
нями. Мало того, что к специали-
сту не попадёшь, врачи настолько 
перегружены работой, что её 
качество снижается.  

Чтобы решить проблему с 
дефицитом квалифицированных 

В начале августа губернатор Владислав Шапша дал новому 
министру здравоохранения Калужской области Константину 
Пахоменко месяц на то, чтобы сократить время доезда скорой 
помощи до пациентов. Поручение было дано вскоре после пу-
бликации результатов исследования, проведенного Минздравом 
России. Согласно этим данным, в Калужской области за 20 минут 
до места вызова доезжают лишь 44,6% машин скорой медицин-
ской помощи. По данным Минздрава России, это самый низкий 
показатель не только в Центральном федеральном округе, но и 
во всей России. Медленнее всех калужские скорые добираются 
и до места ДТП — в норматив, который составляет 20 минут, 
укладываются 77,6% водителей. Хуже этот показатель только у 
Еврейской автономной области — там к месту аварии успевают 
вовремя 75% карет.

Лишним подтверждением того, что работу скорой надо 
менять, стало преступление, которое произошло 13 сентября в 
калужском микрорайоне Северный. В этот день в собственной 
квартире на втором этаже девятиэтажки был найден мертвым 
Евгений, 31-летний хозяин этой квартиры.

Вскоре Следственное управление СКР по Калужской области 
сообщило о задержании подозреваемого — дважды судимого 
39-летнего соседа убитого. По версии следствия, утром 13 
сентября этот мужчина из окна своей квартиры увидел, как 
подъезжающая к подъезду машина соседа чуть не сбила его 
кота, гулявшего во дворе. Он якобы сказал соседу все, что о 
нем думает, а тот раскаялся и пришел мириться. Примирение 
происходило на кухне владельца кота за бутылкой спиртного. Во 
время застолья на кухню зашел кот. После появления кота соседи 
поссорились вновь, так как гость пнул домашнего питомца ногой.

На этот раз хозяин кота взялся за нож. Согласно выводам 
судмедэкспертизы, он нанес гостю не менее четырех ударов. Тем 
не менее раненый нашел силы добраться до своей квартиры и 
оттуда позвать на помощь. Прохожие вызвали скорую помощь, 
но, как сообщают очевидцы в соцсетях, она приехала только 
через полтора часа и только после четвертого вызова, а Служба 
спасения не приехала вообще. Поэтому спасательную операцию 
пришлось проводить Марии, жене Евгения. Не сумев попасть в 
квартиру, которую муж перед тем как потерять сознание, запер 
на щеколду изнутри, она взобралась на второй этаж через балкон 
соседей снизу. Эти сообщения в СКР пообещали проверить и дать 
действиям медиков и спасателей правовую оценку.

История получила настолько большой резонанс, что проверку 
поручил провести и губернатор Владислав Шапша. Минздрав 
Калужской области ее провел. Согласно результатам этой 
проверки, бригада скорой помощи доехала за 20 минут, но по-
пасть в квартиру смогла только через 50 минут, так как никто 
не открывал дверь. У вдовы другая версия. Скрины звонков и 
другие доказательства халатности врачей ею собраны. Ни ее, 
ни соседей Евгения не убедила и история с котом. О том, что 
эта версия следствия о причинах конфликта между соседями не 
выдерживает никакой критики, говорит простой факт: машины у 
убитого не было. По словам вдовы, Евгений занимался спортом, 
не употреблял алкоголь и любил животных. Сейчас она собира-
ется защищать честь мужа в суде.

По словам вдовы, которая ссылается на выводы судмедэк-
спертизы, Евгения можно было спасти, если бы скорая приехала 
вовремя. Ни одно из четырех нанесенных ему ножевых ранений, 
не было смертельным. Он скончался от потери крови.

УСКОРЕНИЕ 
ДЛЯ СКОРОЙ

ПОРА ВОСКРЕСИТЬ 
МЕДИЦИНУ
По официальным данным, лечебные учреждения Калужской 
области лишь на три четверти укомплектованы врачами и на 
83% средним персоналом. 
Не хватает 779 специалистов, в том числе 464 врача.  

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ врачей, нужно реализовать 
инициативу «Справедливой 
России» – приравнять врачей 
к госслужащим, что привлечёт 
кадры и на село. Ведь тогда у 
врачей будут социальные гаран-
тии, а значит, и уверенность в 
завтрашнем дне. Зачастую наши 
врачи остаются абсолютно не 
защищёнными. А ведь медики, 
давайте это честно признаём, 
гораздо важнее чиновников. 
Давно назрела проблема по 
расширению мер поддержки 
медработников, но особенно 
остро она зазвучала во время 
пандемии. Состояние медицины, 
благополучие медработников 
напрямую влияют на то, что 
будет завтра и будем ли мы во-
обще жить завтра.

Медицинские комиссии тоже 
одна из частых профанаций, как 
детские, так и взрослые. Людей 
принимают потоком, осмотр и 
опрос длится несколько минут. 
О какой профилактике и ранней 
диагностике можно говорить? 
Не удивительно, что в итоге мы 
получаем больную молодежь и 
запущенные случаи болезней 
среди старшего поколения. 

Не помогают даже много-
численные призывы первых 
лиц страны менять ситуацию и 
повышать доступность и ком-
форт первичной медпомощи. 
Здравоохранение истерзано 
хроническим недофинансирова-
нием, а пандемия коронавируса 
подчеркнула, насколько больна 
структура, которая должна 
лечить.



То, как государство относится к своим стари-
кам, показывает, насколько здорово общество, 
насколько молодёжь может быть уверена в за-
втрашнем дне. Наши пенсионеры превратились в 
отверженных. Их проблемы игнорируют, а их самих 
не замечают.  Мириться с такой ситуацией дальше 
невозможно. Каждый человек имеет право на до-
стойную старость. 

Недавно пенсионный фонд нашёл виноватых 
в мизерных пенсиях, и это… сами пенсионеры. Ле-
генда у хищников такая: мол, получая зарплаты в 
конвертах, не делая отчислений в ПФР, люди сами 
вставляют себе палки в колеса. Эти циники делают 
вид, будто не знают, что большинство не выбирает 

серые зарплатные схемы: работодатели предлагают им получать либо зарплату в конвер-
те, либо никак. И зарплаты эти копеечные. Какие могут быть пенсии с 15 тысяч рублей?

Александр Бычков

Пенсионная реформа – антинародна, до возраста вы-
хода на пенсию не доживает каждый четвёртый мужчина 
и каждая пятая женщина. Те же, кто до пенсии дожил, об-
речены на нищенское существование до конца жизни. Мы 
не допустим такого отношения к пенсионерам и приложим 
все силы для восстановления справедливости. Многое для 
этого сделано, восстановлены и защищены права сирот, 
пенсионеров Калужской области. Общество защиты прав 
потребителей ежедневно обрабатывает множество за-
явок и помогает гражданам решать их вопросы. Все, что 

обещано, будет исполнено, ведь правда – на нашей стороне. Партия добьется отмены 
повышения пенсионного возраста. Президент поддержит эту инициативу, потому что 
в отличие от безучастных «хозяев жизни» президент слышит свой народ. 

Надежда Ефремова
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1 октября – День пожилого человека, тех, кто заслуживает особенно чуткого отно-
шения к себе. В нашей же стране это те, на кого власти плевать. Но такого положения 
дел мы не допустим и не допускаем, регулярно помогая нашим старикам: раздавая 
продовольственные наборы, организовывая благотворительный прием столичных 
офтальмологов в Калужской области, повышая юридическую грамотность пожилых, 
решая их правовые вопросы, сотрудничая с организациями, которые сосредоточили 
вокруг себя пенсионеров, да и просто поддерживая вас добрым словом. Мы намерены 
заставить власть относиться к вам с таким же вниманием и уважением, как делаем 
это сами. Мы восхищаемся вашей стойкостью, принципиальностью и трудолюбием. 
Вы – золото нашей Родины, мы благодарим вас за каждый голос, отданный за  
СРЗП на выборах, и обязуемся набирать темп в достижении намеченного.

Владимир Малков, вернувшись из 
командировки, с удивлением обнару-
жил, что задолжал за отопление. Перед 
поездкой он подключил автоматиче-
скую плату за коммуналку. Но, видимо, 
произошёл какой-то сбой, и счета за 
теплоснабжение оказались непогашен-
ными. Теперь ему грозят приставами и 
отключением зимой тепла.

Мужчина был уже готов погасить 
долг. Но его сестра, изучив квитанции, 
испытала шок, увидев, что счета за ото-
пление выставляют и зимой, и летом.

– В летние месяцы выставляли по 
2400, 1700 рублей, в  зимние – по 5000, 

5200! Это только отопление. Да даже в 
особняках за него столько не берут, – 
возмущается Любовь Малкова.

И женщина решила разобраться, в 
чём дело. Номер, указанный на квитан-
ции, на звонки не отвечает. Попытки 
прояснить ситуацию через управления 
ЖКХ тоже не увенчались успехом. Дело 
в том, что дом на Привокзальной, 15, 
корпус 1 относится к РЖД. 

Вот и получается, что организация 
ОАО «РЖД» сама устанавливает та-
рифы. А калужские чиновники лишь 
разводят руками, мол, это не их ком-
петенция.

Старушка оплачивает коммуналку и чуть не плачет от 
того, что теперь банки берут комиссию. Для молодёжи 100 
рублей – это не деньги. А для неё значительная сумма.

Выхода на пенсию многие ждут с ужасом. Они пре-
красно понимают, что придётся не жить, а выживать. При 
этом стаж работы, сложность и опасность труда зачастую 
не учитываются.

– Моя мама пахала, как лошадь, всю жизнь, моталась 
по всему Советскому Союзу. А пенсия у неё чуть выше 
минимальной. Так стоило ли вообще работать? – возму-
щается калужанка Анастасия в социальных сетях. 

Пенсия должна быть достойной – не меньше размера 
потребкорзины, не меньше 31000 рублей!

Только тогда наши пенсионеры хоть чуть-чуть по уров-
ню жизни приблизятся к своим зарубежным ровесникам.  
Сегодня же пенсионеры живут на 10-12 тысяч рублей. Этих 
денег едва хватает, чтобы оплатить коммунальные услуги. 
А на какие деньги питаться, одеваться, купить жизненно 
необходимые лекарства?  Пенсионеры вынуждены, не-
смотря на проблемы со здоровьем, продолжать работать. 
Но и тут их всячески пытаются надуть, зачастую занижая 
зарплату, да и пенсию работающих людей не индексируют. 
Хотя это записано в Конституции.

Партия «Справедливая Россия – За правду» про-
должает настаивать на ликвидации Пенсионного фонда. 
Выплата пенсий – обязанность государства. Посредник в 
этом вопросе не нужен. Особенно если учесть, что каж-
дый год Пенсионный фонд на своё содержание тратит 
более 100 миллиардов рублей! Пенсионный фонд давно 
дискредитировал себя. Год назад всплыла информация 
о том, что он начислял деньги умершим людям, при этом 
части пенсионеров платили меньше положенного. И скорее 
всего, это только вершина айсберга. Настало время  убрать 
Пенсионный фонд как ненужный элемент, как атавизм.

«Законы должны быть равны для всех, независимо от того, 
какая компания обслуживает дом!  В сфере ЖКХ давно пора 
навести порядок. Чиновникам очень удобно открещиваться 
от проблемы, будто люди живут на другой планете, а не 
рядом с ними!»

Нереальные счета
Жителям одного из калужских домов выставляют 
платёжки за отопление даже летом. 
В итоге у калужанина накопился долг в 60 тысяч. 

Пенсионеры не должны быть нищими
Люди, отдавшие свои лучшие годы работе, вынуждены экономить 
на всём, стараясь выкроить лишнюю копейку.

Карикатура А. Алексеева
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ДОИТЬ НИЩЕТУ – ПРЕСТУПЛЕНИЕ!
КОММУНАЛЬНЫЕ ПОБОРЫ

Дополнительные платежи за ком-
мунальные услуги должны оплачивать 
только собственники, которые их заказы-
вают, ведь порой это настолько большие 
деньги, что их невозможно осилить! Мно-
гие калужане еле справляются с оплатой 
за тепло!

Необходимо изменить законодатель-
ство в части оплаты дополнительных 
коммунальных услуг в многоквартирном 
доме, а именно – уделить внимание строке 
расходов в платежке, не относящихся на-
прямую к содержанию дома. Это может 
быть охрана, парковка, дополнительное 
благоустройство или даже содержание 
ландшафтного дизайна во дворе много-
квартирного дома.

Сегодня, согласно законодательству, 
все дополнительные платежи собствен-
ники квартир осуществляют на основа-
нии решения общего собрания. Такое 
решение может быть принято простым 
большинством. На деле меньше 50% соб-
ственников жилья принимают решение о 
дополнительных платежах. При этом вно-

сить плату будут вынуждены все жители, 
даже те, кому эти услуги не нужны.

Некоторые УК – это настоящие ОПГ, 
которые научились имитировать решение 
собственников, принятое на общем собра-
нии. Они попросту штампуют липовые про-
токолы, согласно которым жильцы якобы 
проголосовали за повышение тарифов.

По статистике центров защиты прав 
граждан, с фальсификацией протоколов 
собраний сталкивались 90% домов в 
стране. Сейчас подделка таких решений 
приравнена к уголовному преступлению, 
и это победа справороссов. Однако… И 
вновь продолжается бой! 

С введением онлайн-собраний, кото-
рые слабо отрегулированы в Жилищном 
кодексе, появились новые способы под-
делки протоколов и ухода от уголовной 
ответственности. Кроме того, нашлись 
и лазейки в законах, позволяющие зло-
умышленникам оставаться безнаказан-
ными при проведении очных и заочных со-
браний. Будьте бдительны и внимательно 
изучайте протоколы!

1,5 ТРЛН РУБЛЕЙ ЕЖЕГОДНО – 
ВО СТОЛЬКО ОБХОДИТСЯ ГРАЖДАНАМ ПЛАТА 
ЗА «КОММУНАЛКУ» ПО ПОДДЕЛЬНЫМ 
ПРОТОКОЛАМ СОБРАНИЙ.

ПУСТОБРЕХАМ 
НЕ МЕСТО  
У ВЛАСТИ
От пиара на «борщевом 
наборе» – к реальной борьбе 
с ростом цен.

В первый месяц осени цены на морковь, капусту 
и лук, входящие в «борщевой набор», снизились. Вот 
только на другие основные продукты питания и товары 
повседневного спроса постоянно дорожают. Полу-
чается, что успех правящей партии – сезонный и «вы-
стреливает» пару месяцев году, в сезон урожая, когда 
на огородах и своей морковки завались. А как жить 
в остальное время? Ответ есть – затянув пояса, ведь 
власть смотрит на подорожание как на естественную 
смену времен года и сдерживать цены неспособна.

l Установить жесткое ограничение на 
повышение цен на основные продукты пи-
тания – хлеб, мясо, рыбу, овощи и запретить 
торговым сетям устанавливать наценку 
более 15%.

l Снизить НДС на все продукты и 
социально значимые товары в четыре 
раза – с 20% до 5% (по ряду позиций –  
с 10% до 5%) и ограничить торговые нацен-
ки на них 15%.

l Создать Совет по ценам – рабочую 
группу по ценовой политике с привлечением 
депутатского корпуса, представителей пра-
вительства, бизнеса, экономистов и экспер-
тов. В ее задачи будет входить разработка 
комплексной госпрограммы, которая будет 
регулировать розничные и оптовые цены и 
выдавливать из торговых цепочек искус-
ственных посредников и спекулянтов.

ВАШЕ 
ПРАВО
Как изменится способ 
получения детских 
пособий с 1 октября?

С 1 октября в перечень выплат, 
которые можно переводить только на 
карты «Мир», войдет еще одно детское 
пособие. Это следует из Постановле-
ния правительства РФ от 9 августа 
2021 г. № 1317. Речь о ежемесячных 
выплатах в связи с рождением (или 
усыновлением) первого или второго 
ребенка, которые получают семьи с 
низким доходом. Они предусмотрены 
Федеральным законом от 28 декабря 
2017 г. № 418-ФЗ «О ежемесячных вы-
платах семьям, имеющим детей».

Право на получение этой ежеме-
сячной выплаты имеют родители, если:

1. они граждане РФ и постоянно про-
живают на территории России;

2. ребенок родился (был усыновлен) 
начиная с 1 января 2018 года;

3. ребенок — гражданин РФ;
4. размер среднедушевого дохода 

семьи не превышает двукратной вели-
чины прожиточного минимума трудо-
способного населения, установленной 
в регионе.

Пособие выплачивают в размере 
прожиточного минимума для детей, 
установленного в субъекте РФ. 

Получатели пособия, у которых нет 
карты «Мир», но которые хотят получать 
выплаты безналичным способом, могут 
оформить карту в любом отделении 
банка. После оформления нужно будет 
сообщить реквизиты счета в Пенсион-
ный фонд. Те, кто не хочет пользоваться 
картой, смогут получать ежемесячную 
выплату наличными или на обычный 
счет, к которому не привязана карта.

СПРАВЕДЛИВОМУ 
БАЗОВОМУ 
ДОХОДУ – ДА, 
ПОДАЧКАМ – 
                НЕТ!

Побороть бедность разовыми выплатами перед знаковыми 
событиями не удастся, да и приглушить народное недовольство 
тоже. 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в новом созыве 
Государственной Думы будет добиваться принятия закона о 
Справедливом базовом доходе – по 10 тысяч рублей в месяц 
каждому гражданину страны. Эти выплаты станут важным и 
действенным методом борьбы с бедностью в отличие от разо-
вых выплат.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» предлагает:
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Эксперты бьют тревогу – 
значительная часть  жилья по-
строена некачественно и может 
развалиться, рассыпаться, как 
карточный домик.  Новостройки 
оказываются даже хуже совет-
ских хрущёвок. И уже никого не 
удивляет, что с виду красивый 
дом после покупки начинает 
рассыпаться, покрывается тре-
щинами.

– Очень холодно! Зимой про-
дувают окна!

– С соседями можно общать-
ся, не выходя из квартиры!

– После покупки увидели много 
интересного: на стене под ванной 
трещина, кран оторвался в первый 
день, плитка в ванной осыпается, 
полы в комнатах не по уровню! 
Вот такие отзывы оставляют 
новосёлы в Калужской области.

Один из ярких примеров – дом 
в Боровске на улице Некрасова, 
1. Новостройка, сделанная по со-
временным технологиям, вскоре 
стала разваливаться. Щели в 
полу, потолке, даже лестница 
в подъезде отошла от стены. 
И перед властями остро встал 
вопрос расселения жильцов не-
давно возведённого дома.

Справороссы настаивают на ужесточении условий ввода домов в эксплуатацию. 
При сдаче домов  должна присутствовать комиссия, в состав которой войдут  надзорные 
органы власти, исполнительный орган власти, общественники и представители 
общества защиты прав потребителей, опытные, ответственные, компетентные люди – 
депутаты Александр Бычков и Надежда Ефремова, имеющие большой опыт в решении 
коммунальных и социальных вопросов. В противном случае в регионе будут продолжать 
строить новое аварийное жильё.

«Тяп-ляп – и готово»! – по такому принципу строится 
новое жилье. Застройщику просто все равно, что 
люди покупают новые квартиры в ипотеку, вкладывая 
последние кровно заработанные деньги, не предполагая, 
что еще столько же нужно будет потратить, чтобы 
исправить недоделки строителей и хоть как-то привести 
жилье в состояние, пригодное для безопасного 
существования в нем.

ВОПРОС-ОТВЕТ

Уровень бедности составляет 
13%, доля семей, получающих 
субсидии, – всего 5%! То есть 
многие бедные лишены господ-
держки на оплату ЖКХ! И мы в 
их числе! Собирается ли власть 
как-то менять это положение 
дел? 

Людмила И., Сухиничи

В профильном комитете Госдумы пла-
нируют внести законопроект о поэтапном 
снижении максимальной доли расходов на 
ЖКУ в доходе семьи. Сейчас он равен 22%. По 
проекту с 2023 г. порог должен быть снижен 
до 18%, с 2025 г. — до 15%. Исполнительный 
директор Межрегиональной гильдии управ-
ляющих компаний в ЖКХ Вера Москвина 
считает, что долю населения, получающего 
субсидии, надо увеличить в 2–3 раза. ОНФ 
направил письмо премьеру Мишустину с пред-
ложением компенсировать 100% расходов на 
коммунальные услуги семьям с доходами на 
уровне прожиточного минимума, а также уве-
личить стандарт жилищной обеспеченности 
с 18 до 25 кв. м на человека, что приведёт к 
увеличению субсидии.

Народные приметы на октябрь
l Если вороны сидят на нижних ветках деревьев – жди непогоды.
l Если к середине октября листья с березы еще не осыпались – снег выпадет нескоро.
l Если белки запасли на зиму много орешков, зима будет холодная и снежная.
l Октябрьский иней – на солнечную сухую погоду.
l Если в октябре много грибов – зима будет теплой.
l Гром в октябре – на зиму без снега.
l Несколько дней кряду видны белые облака — к похолоданию, 
темные и черные — к дождю.

l Строгой зиме быть, коли птица дружно в отлет пошла.
l Большие муравьиные кучи к осени — на суровую зиму.
l В октябре луна в кругу — лето сухое будет.
l К октябрю березы оголяются.
l Коли лист с дуба и березы упал чисто — легкий год, 
не чисто — к строгой, суровой зиме.
l Если лист ложится на землю вверх изнанкой — 
к урожаю.
l Ива рано инеем покрылась — к долгой зиме.
l Если много орехов, а грибов нет — 
зима будет снежная и суровая.
l Если кроты носят много соломы в свои норы — 

зима идет холодная.

НОВОЕ АВАРИЙНОЕ ЖИЛЬЁ 
Никто не знает, сколько простоят новостройки 
и не рухнут ли они однажды, погребя под собою жильцов 

При этом новостройки в ре-
гионе растут как грибы. Квар-
тиры разбирают ещё на стадии 
котлована. Застройщики спешат 
побыстрее сдать дома, власти – 
их принять и отчитаться, как за 
год в регионе здорово выросло 
количество квадратных метров.  

На качество жилья внимание 
мало обращаю. Фундамент, кры-

ша, стены есть – вот и хорошо. 
Нередко в таких домах в лучшем 
случае сразу же из строя вы-
ходят лифты, начинаются про-
блемы с напором холодной воды, 
протекают балконы. Правда, 
решать их уже приходится соб-
ственникам – самим жильцам, 
которые фактически купили кота 
в мешке.

ПЕРЕМЕНЫ БУДУТ!
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ВОПРОС-ОТВЕТ

Какие нововведения ждут 
школьников в этом году?

Минпросвещения и Рособрнадзор со-
ставили перечень рекомендаций для про-
ведения контрольных и проверочных работ 
в школах, которые длятся не менее 30 минут. 
Рекомендуется в одной параллели классов 
проводить их по каждому предмету не чаще 
1 раза в 2,5 недели (проверка знаний должна 
занимать не более 10% времени, отведённо-
го на изучение предмета в году). 

Ещё одна рекомендация: не планировать 
такие работы на первом и последнем уроках 
(за исключением предметов, на которые 
выделяется всего один урок в неделю). На 
уроках математики, окружающего мира, 
обществознания и географии появятся за-
нятия по финансовой грамотности.

Президент России Владимир Путин вы-
ступил за уменьшение количества провероч-
ных работ,  сообщается на сайте Кремля.
Президент отметил, что нужно обеспечить 
методически обоснованный режим контроля 
знаний. 

Ранее сообщалось, что Минпросвеще-
ния доверит проверку домашних заданий 
роботу – специально обученному искусствен-
ному интеллекту. По информации министер-
ства, эту технологию планируется внедрить 
до 2030 года. Также до 2024 года все 
школы в России перейдут на безбумажные 
технологии в организации образовательной 
деятельности. Говорит ли это о том, что из 
системы образования совсем выдохнется 
«человеческий подход» к передаче знаний? 
Ответ страшен и очевиден, и такого развития 
событий допустить нельзя. Прогресс – это 
хорошо, но он должен повышать качество 
услуг, особенно образовательных, а не за-
бивать последний гвоздь в крышку гроба 
интеллектуально развитого общества.

Заявления Рособрнадзора о не-
обоснованности полного отказа 
от аттестации в формате ЕГЭ, по-
скольку это «может привести к по-
нижению качества образования, так 
как единые подходы и процедуры, 
организованные на федеральном 
уровне, мотивируют школьников к 
обучению», говорят о том, что внят-
ных аргументов в пользу сохранения 
системы Единого государственного 
экзамена нет. 

Судя по всему, ведомство не 
владеет или делает вид, что не вла-
деет информацией касательно этого 
вопроса. Региональное отделение 
партии провело опрос, по итогам ко-
торого более 80 процентов жителей 
региона выступили за отмену ЕГЭ.

Однако одним отказом ничего 
уже не исправить, надо менять систе-
му оценки знаний  в корне, возвра-
щаясь к исторической модели. Дети 
должны писать сочинения, сдавать 
устные экзамены, учиться формули-
ровать и излагать свои мысли, аргу-
ментировать, отстаивать позицию и 
мыслить широко. 

Конечно, власть не хочет воз-
вращать классическую модель. Ведь 
тогда на образовании уже не сэко-
номить, придется учителям платить 
достойную зарплату. Но наша пар-
тия будет добиваться именно этого! 
Чтобы в образование шли настоящие 
профессионалы.

Сторонники ЕГЭ в правительстве 
спят и видят, как из граждан сделать 
послушное необразованное стадо, 
которым можно будет управлять, и 
не переживать за свой капитал. Наша 
задача – этого не допустить! 

Что общего между стрессом, ис-
териками, попытками покончить с 
собой и дорогостоящими репетито-
рами? Конечно, ЕГЭ. Для того чтобы 
получить высшие баллы за экзамен 
и поступить в престижный вуз, не 
нужно быть одарённым ребёнком. 
Достаточно, чтобы у родителей были 
деньги.

Репетитор буквально вдалбливает 
в школьника не знания, а факты. Как 
только ученик сдаёт экзамен, вся эта 
информация мигом выветривается 
из головы. И это давно не секрет ни 

для детей, ни для родителей. Учителя 
так выпускникам и говорят: «Мы на-
таскаем вас к ЕГЭ!»

Получается, что 11 лет учёбы не 
играют никакой роли, их отбрасы-
вают за ненадобностью. Главное – 
толстый кошелёк родителей. Что же 
делать тем, у кого нет на это денег? 
Уходить из школы после 9-го класса?

ЕГЭ становится прекрасной пло-
щадкой для оболванивания под-
растающего поколения, даёт почву 
коррупции, не говоря уже о много-
численных нарушениях, пририсован-
ных баллах.

А какой это стресс для ребёнка? 
Каждый год дети начинают сводить 
счёты с жизнью после экзаменов. Да 
и сама организация экзаменов напо-
минает тюрьму: ребят проводят через 
металлические рамки, обыскивают, 
работы они пишут под камерами, 
одно неверное движение – и их вы-
ставляют за дверь. Педагоги отме-
чают, что хорошо ЕГЭ сдают вовсе 
не отличники, а троечники, которым 
нечего терять, у которых оказывают-
ся более крепкие нервы.

Председатель местного отделения партии 
«Справедливая Россия – За правду», в Обнинске 
Нина Илларионова:

– «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ» рассчитывает, что 
в новом созыве Госу-
дарственной Думы этот 
вид экзамена будет как 
минимум серьезно из-
менен, а в лучшем слу-
чае – отменен! Мини-
стерству просвещения 
пора признать, что в 

такой форме экзамен себя дискредитировал.
Недопустимо угрожать понижением качества образо-

вания, с введением ЕГЭ уровень знаний катастрофически 
падает! Растущее расхождение между ЕГЭ и школьной 
программой заставляет школьников вместо получения 
глубоких знаний заниматься «подготовкой к экзаменам».

ЕГЭ – это тупиковый путь, катастрофическое поло-
жение педагогов и подход к образованию как к услуге 
и бизнесу.

Что касается 
«удаленки», 

мы настаиваем, 
что дистанционное обучение 

нужно вводить только 
в том случае, если на отдельно 
взятой территории введено ЧП 
из-за неудовлетворительной 

эпидемиологической обстановки. 
Законопроект с таким 
предложением внесен 

на рассмотрение 
в Госдуму.

ПЕРЕМЕНЫ БУДУТ!

ХВАТИТ ПЛОДИТЬ ЕГЭОБРАЗОВ 
И ОБОЛВАНИВАТЬ НАШИХ ДЕТЕЙ



Средняя зарплата в Сухиничах составляет 20 тысяч рублей. Если старики смирились 
с таким положением вещей, то юноши и девушки стремятся как можно скорее покинуть 
родные края. Поступившие в хороший вуз или техникум в город уже не возвращаются.

Председатель местного отделения партии «Справедливая Россия – За 
правду», в Сухиничском районе Анатолий Иванченко:

– За год число избирателей уменьшилось на 600 
человек, – рассказывает Анатолий Николаевич. – Я 
посмотрел, насколько уменьшилось число избирате-
лей за пять лет, получилось на 3000!  А всего жителей  
17 000, то есть на 15% уменьшилось их число. Это отча-
сти вызвано смертностью, превышающей рождаемость. 
Но главная причина – отъезд молодёжи. Найти хорошо 
оплачиваемую работу в  Сухиничах невозможно.

По словам Анатолия Иванченко, такая картина ха-
рактерна для всех районов Калужской области. Если 
уже сейчас не принимать меры, то в скором времени 
районы просто вымрут, никого в них не останется.

РАЗНИЦА В ЦЕНЕ
«Не успели сменить ценник, а цены 

поменялись», – чаще всего мы слышим 
от кассиров на справедливое воз-
мущение о расхождении стоимости 
продуктов. В большую, естественно, 
сторону. Правда на вашей стороне, и 
выход из этой ситуации есть.

При обнаружении в чеке товара, 
пробитого по другой цене, требуйте у 
кассира заменить стоимость на ука-
занную в ценнике. Если вы уже рас-
платились – можно попросить сделать 
возврат. Его должны осуществить на 
месте, если вы расплачивались на-
личными. Если картой – придется дож-
даться обработки операции банком.

Бывает так, что кассир отказыва-
ется вернуть разницу. Смело зовите 
старшего по залу, администратора или 
директора магазина, закон на вашей 
стороне, из него следует:

«Продавец обязан своевременно 
предоставлять потребителю необ-
ходимую и достоверную информацию 
о товарах, обеспечивающую возмож-
ность их правильного выбора».

В п. 2 той же статьи уточняется, что 
цена в рублях является важной частью 
этой информации. Продавец обязан со-
блюдать заданные им самим же условия 
и продавать товар по указанной цене. 

АКЦИЯ ЗАКОНЧИЛАСЬ
К моменту прихода покупателя в 

магазин ценники должны быть акту-
альны, все остальное – оправдания, 
которые не снимают ответственности 
с продавцов. То же самое касается ре-
кламных кампаний, в которых продав-
цами заявлена определенная цена на 
товар. Вы вправе требовать, чтобы вам 
продали товар именно на тех условиях, 
которые обещает реклама. За исклю-
чением случаев, когда есть оговорка 
«не является публичной офертой». 

Ч. 1 ст. 14.7 КоАП РФ 
«Обман потребите-
лей» гласит: обмери-
вание, обвешивание 
или обсчет потреби-
телей при реализации 
товара влечет на-
ложение администра-
тивного штрафа на 
граждан в размере от 
3 тысяч до 5 тысяч 
рублей, на должност-
ных лиц – от 10 тысяч 
до 30 тысяч рублей, а 
на юридических – от 
20 тысяч до 50 тысяч 
рублей.
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ПОКУПАТЕЛЮ НА ЗАМЕТКУ

НЕ ДАЙ ОБДУРИТЬ 
СЕБЯ НА КАССЕ

ПАМЯТКА 
что делать, если вам отказываются возвращать деньги

1. Вернитесь в торговый зал и сфотографируйте ценник на товар и полку, 
с которой брали товар. Сделать это надо, пока его не поменяли (и такое 
бывает при возникновении конфликтов с покупателями). 

2. Делайте фото при помощи специального приложения для смартфонов, 
которое позволяет фиксировать время и место, где сделана фотография. Со-
храните спорный чек. Если кассир и администратор отказываются сделать 
вычет, напишите претензию на имя директора магазина. 

3. В жалобе подробно опишите ситуацию. Укажите время, дату, наиме-
нование товара, цену в ценнике и на кассе. Потребуйте возврата разницы в 
цене товара между чеком и ценником (ст. 1102 ГК РФ). 

4. Не будет лишним отметить отказ от исполнения договора розничной 
купли-продажи сотрудниками магазина (п. 1 ст. 12 Закона «О защите прав 
потребителей»). 

5. Претензию лучше написать в нескольких экземплярах, копию оставьте 
у себя, на ней сотрудник магазина должен поставить отметку о получении 
документа (дата, должность и ФИО сотрудника, подпись). 

6. Если письменную претензию отказываются принимать, не беда. На-
правьте ее почтовым отправлением с уведомлением. Название юридиче-
ского лица и его адрес вы можете посмотреть на информационной доске 
в магазине. 

7. Если представители магазина вас игнорируют, вы имеете право об-
ратиться в Роспотребнадзор или в суд.

МОЛОДЁЖЬ БЕЖИТ 
ИЗ РАЙОНОВ
Нет хорошей работы, 
не хватает мест для развлечения и отдыха.

КАК СЭКОНОМИТЬ, 
ЧТОБЫ СНИЗИТЬ СЧЕТА ЗА ВОДУ:

l чаще принимайте душ, чем ванну. За 
время принятия душа требуется всего 30-40 
л воды, а для ванны требуется 150-200 л;
l если поменять двухвентильные 
смесители на однорычажные – вы будете 
тратить меньше времени на настройку 
температуры воды и уменьшите ее расход;

l затеяли смену сантехники? Выбирайте 
«экономичный» унитаз с двойным сливом – 
большим и малым;
l закрывайте кран, когда чистите 
зубы, отчищаете посуду или намыли-
ваете голову, – вода не будет литься 
впустую.



корицу, гвоздику. Немного перемешать и поставить на неболь-
шой огонь. После закипания проварить 10 минут, выключить и 
оставить остывать под крышкой на плите. После остывания снова 
процедить через сито, отжав жмых ложкой, и смешать с соком. 
Пейте на здоровье!

ПЕРВОЕ МЕСТО. ЧАЙ С ИМБИРЁМ,  
ЛИМОНОМ И МЁДОМ

Лидерами среди народ-
ных средств от простуды 
по праву считают напитки с 
имбирём, которые содержат 
массу полезных веществ, 
оказывающих на организм 
разностороннее воздействие: 
убивают вредные бактерии, 
помогают вывести мокро-
ту, способствуют потоот-
делению, предупреждают 
воспаления. Один из самых 
простых рецептов — чай с 
добавлением мёда, лимона и имбиря. Ингредиенты на 3-4 пор-
ции: 20 г корня имбиря, 5 ломтиков лимона, 600 мл заваренного 
чёрного или зелёного чая, сахар или мёд по вкусу.

Почистите корень имбиря, измельчите ножом или на тёрке 
и добавьте в заварочный чайник. Добавьте лимон, залейте ки-
пятком, подсластите, тщательно перемешайте, укутайте и дайте 
настояться 10-15 минут. Целебный напиток готов.

И помните! Не затягивайте с походом к врачу. Если простуда 
длится более недели, стоит обратиться за квалифицированной 
медицинской помощью.

8

ПЕРЕМЕНЫ БУДУТ!
Газета «Справедливая Россия. Калужская область» №2 (54) июнь 2021 г. Зарегистрирована 30.01.2009 г. Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи и массовых коммуникаций по Калужской 

области. Свидетельство: ПИ № ТУ 40-0025. Учредитель Региональное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калужской области. Главный редактор: А.А. Алексеев. Адрес редакции и издате-
ля: 248000, г. Калуга, ул. Тульская, д. 34/2. Телефон редакции: +7 (4842) 22-76-55, e-mail: kspravedlivo@yandex.ru. Время и дата подписания в печать по графику: 17.00, 30.09.2021 и фактически: 17.00, 30.09.2021.  
Дата выхода в свет: 30.09.2021. Тираж 50000 экз. Отпечатано в ООО «Народная типография», юридический адрес: г. Обнинск, ул. Шацкого, д. 5. Заказ номер 0306-41. Распространяется бесплатно.

Отопительный сезон начался, однако не все многоквартир-
ные дома отапливаются должным образом. Немало калужан 
жалуется на холодные батареи. Некоторые вынуждены греться 
у газовой плиты, что представляет большую опасность для 
здоровья и даже может стоить жизни. 

Не рискуйте и не мёрзните — звоните в кол-центр Государствен-
ной жилищной инспекции. Обращения принимаются оперативно — 
заявку направят в управляющую компанию, обслуживающую ваш 
дом. По вопросу отсутствия тепла в многоквартирных домах жителям 
Калуги необходимо звонить по номеру 27-77-77, жителям Калужской 
области – по номеру 8-800-450-01-01.

С первыми холодами наступает пора массовых простуд и заболе-
ваний ОРВИ. Все витамины закатаны в банки и ждут зимы, поэтому 
укреплять иммунитет приходится другими народными средствами. 
Самые приятные — вкусные блюда и напитки. Делимся с вами тремя 
рецептами, способными подготовиться к нашествиям вирусов и об-
легчить симптомы болезни.

ТРЕТЬЕ МЕСТО. КУРИНЫЙ БУЛЬОН 
Готовится просто и 

относительно быстро. 
Многие рекомендуют 
использовать домаш-
нюю, суповую курицу. 
В этом случае бульон 
нужно варить не один 
час, а как минимум два. 
За это время он про-
питается витаминами, 
микроэлементами и 
аминокислотами, бло-
кирующими инфекцию и облегчающими протекание болезни. Ингре-
диенты на 5-6 порций: 600 г курицы, один репчатый лук, один зубчик 
чеснока, 20 г корня имбиря, один небольшой пучок петрушки, одна 
морковка, один лавровый лист, 1,5 литра воды, соль и перец по вкусу.

Курицу хорошо промойте и положите в кастрюлю. Залейте чистой 
водой. Кастрюлю накройте крышкой, доведите до кипения. Снимайте 
пену и уменьшите огонь до минимума. Добавьте очищенный лук, морковь 
и чеснок, а также петрушку, лавровый лист и корень имбиря. Посолите 
по вкусу. Варите курицу до готовности. Готовый бульон процедите, до-
бавьте нарезанную зелень и подавайте к столу.

ВТОРОЕ МЕСТО. МОРС ИЗ ЯГОД С ПРЯНОСТЯМИ
Во время болезни 

нужно пить много жид-
кости. Вместе с ней из 
организма будут выво-
диться вирусы и токси-
ны. Однако употреблять 
только питьевую воду 
не рекомендуется, так 
как она может снизить 
запас солей в организ-
ме. На помощь при-
ходят всевозможные 
горячие или пряные 
напитки с добавлением 
ягод, специй и фруктов. 
Один из них — морс. 
Ингредиенты на 5-6 
литров напитка: кило-

грамм ягод (клюква, черная смородина, брусника), несколько палочек 
корицы, чайная ложка гвоздики, столовая ложка кардамона, пара 
столовых ложек куркумы, сахар по вкусу.

Разморозьте и выжмите сок из ягод любым удобным способом. 
Процедите через сито. Выжатый сок в таре затяните марлей или плён-
кой и поставьте в холодильник. Оставшийся залейте пятью литрами 
холодной воды, добавьте сахар, имбирь, размятый в ступке кардамон, 

ХОЛОДНЫЕ БАТАРЕИ? 
НЕ ТЕРПИТЕ. ЗВОНИТЕ 
И ЖАЛУЙТЕСЬ


